

20 noviembre 2024

Año 2, No. 485

 @antenanoticias

 @antenanoticias

 @antenanoticiasgdl

 @antenanoticias



Diario antena noticias

www.antenanoticias.com.mx

Jalisco merece un trato justo: Alfaro

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, presentó un paquete de iniciativas que forman parte de la Agenda Federalista del Estado Libre y Soberano de Jalisco,

buscando reformar el actual Pacto Fiscal y establecer un modelo más justo en la relación con la federación. Durante el evento, Alfaro enfatizó la necesidad de un

trato digno en el presupuesto estatal y pidió revisar el modelo de cooperación fiscal para lograr una correcta distribución de la riqueza nacional. Subrayó que esta iniciativa

no busca confrontación, sino una solución equitativa, e hizo un llamado a la presidenta Claudia Sheinbaum para tomar en serio estas demandas. Alfaro también

destacó que, más allá de partidos políticos, su compromiso es con los valores del federalismo y la soberanía de los estados.

Página 3

IAPEJ reconoce políticas estatales

El Instituto de Administración Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios, reconoció al gobernador Enrique Alfaro Ramírez por su destacada labor en el servicio público durante su administración, en la que implementó políticas públicas innovadoras y programas inéditos que beneficiaron a la población.

En el evento, Alfaro destacó que su trayectoria ha estado guiada por el compromiso de trabajar en favor de los intereses ciudadanos y fortalecer sectores clave como la educación, la economía, el medio ambiente y el buen gobierno. Señaló que concluye su mandato con la satisfacción de haber actuado correctamente,

enfrentando retos con integridad y dedicación.

Por su parte, el presidente del IAPEJ, José Guillermo Vallarta Plata, elogió a Alfaro por promover la innovación, la capacitación y la profesionalización en la administración pública, así como por su apoyo para fortalecer al instituto.

Página 3



Entrevista

Página 5

Busca Muñoz Valle consolidar a la UdeG como referente internacional

A través de los ejes de educación integral e innovación pedagógica, investigación sostenible y transferencia de conocimiento, compromiso social y desarrollo sostenible comunitario, y difusión cultural y diversidad, el Doctor José Francisco Muñoz Valle, Rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud (CUCS), buscan llevar a la Universidad de Guadalajara (UdeG) a una nueva escala y con-

solidar su fortalecimiento como referente nacional e internacional. Muñoz Valle presentó este martes su plan de trabajo ante el Consejo General Universitario (CGU) de la UdeG, como candidato a la Rectoría General para el periodo 2025-2031, y señaló que aspira a una Universidad al servicio de la sociedad, donde converjan la educación, la ciencia y el bienestar colectivo y donde cada voz cuente.



VOLTERETA DE ALTURA

A pesar del resultado obtenido en el partido de ida en el que Honduras le plantó dos goles a la Selección Mexicana, el equipo tricolor salió a jugar como el favorito en el duelo de los cuartos de final de la Liga de Naciones de Concacaf.

La presión fue suficiente para impulsar a los dirigidos por Javier Aguirre y así conseguir el pase para Final Four, con un brillante 4-0 contra el conjunto centroamericano.

Jorge Sánchez, Henry Martín, Raúl Jiménez, protagonizaron los goles que dieron el pase a la Selección.



4 - 0



PARABÓLICA



Cierre de filas para defender a Jalisco. Ayer muy tempranito **Enrique Alfaro**, acompañado de diputados locales, federales, el senador **Clemente Castañeda** y funcionarios estatales, presentó la ruta para que Jalisco inicie el proceso de recibir un trato fiscal justo. Hay que recordar que esta lucha comenzó hace seis años, justo como uno de los temas que el gobernador posicionó al inicio de su gobierno, pero hasta la fecha la Federación ha hecho caso omiso y cada vez ha castigado más a la entidad. En 2024, el estado recibió 3 mil 600 millones menos de lo que se debería haber recibido de presupuesto. Por eso, a través de iniciativas ante el Congreso, buscan defender a Jalisco del maltrato presupuestal y hacen un llamado a todos los estados para luchar por lo que les corresponde. A este cierre de filas se sumó también **Pablo Lemus**, y es que al gobernador electo también le interesa que se logren los acuerdos necesarios para que le reconozcan a Jalisco lo que aporta al país, ya que no consideraron ningún proyecto estratégico de la entidad para el presupuesto de egresos 2025.

Campaña vs cáncer de próstata. En el marco del Día Internacional del Hombre, que se conmemoró este 19 de noviembre, autoridades de los Hospitales Civiles invitaron a toda la comunidad masculina a participar en la campaña gratuita de detección oportuna de cáncer de próstata, que se lleva a cabo a través de sus dos unidades hospitalarias: el "Fray Antonio Alcalde" y el "Dr. Juan I. Menchaca". La campaña se lleva a cabo durante todo el mes de noviembre y está dirigida a hombres mayores de 45 años, en la que se les realiza una prueba de antígeno prostático específico, y en fecha a corto plazo la programación de una consulta médica con un urólogo, para valoración del resultado de su prueba de antígeno prostático, la realización de su historial clínico, y exploración física de así requerirse.

Reconocen a la UAG. El Ex Recinto del Congreso en el Palacio de Gobierno de Jalisco fue el escenario para llevar a cabo la ceremonia de entrega de reconocimiento con motivo del 90 aniversario de la Universidad Autónoma de Guadalajara. El gobernador **Enrique Alfaro** encabezó el evento y en su mensaje destacó que la UAG es una institución de renombre, pionera en la internacionalización y que ha colocado a Jalisco como un centro educativo de relevancia mundial; hizo hincapié en que estos logros y relevancia que ha tenido la Autónoma como universidad, no se puede entender sin la figura de su rector, **Antonio Leño Reyes**, un hombre visionario y con alto sentido humanitario. El mandatario también destacó la estrecha colaboración que ha tenido el Gobierno del Estado con la UAG, donde se han impulsado grandes proyectos en beneficio de la sociedad jalisciense.

MI PECHO NO ES BODEGA



SE ACABARON LOS ACUERDOS

Poco duró el acuerdo político entre Movimiento Ciudadano y Morena en Jalisco. El gobernador Enrique Alfaro presentó un paquete de iniciativas para que constitucionalmente, el gobierno federal no pueda tomar el control de los sistemas de Salud y Educación de Jalisco, y también otra iniciativa para revisar el Pacto Fiscal con la federación. Fueron los tambores de guerra. El gobernador electo Pablo Lemus respalda totalmente la iniciativa "de nuestro gobernador" y lanzó un llamado a que los diputados en el Congreso estatal revi-

sen los temas despojándose de sus posturas político-partidistas. Será difícil, si no es que imposible.

MORENA CUIDA SU BLOQUE

En este contexto, hay una postura sólida por parte de los diputados de Morena en el Congreso de Jalisco: rechazo total a las propuestas de reforma del gobernador Alfaro Ramírez. Están en contra del "blindaje" de los sistemas educativo y de salud, y además están en contra de los señalamientos de un trato injusto en materia presupuestal. Según ellos, el Estado recibirá ¡300 mil millones de pesos!, aplicados en programas sociales de apoyo a adultos mayores, mujeres y sectores vulnerables, y también por la vía de becas para estudiantes de educación básica de todos los niveles, además de los jóvenes en edad universitaria. Por lo pronto, para mantener su postura en el Congreso local contra las iniciativas alfaristas, convocaron desde ayer a reunión de sus aliados de Hagamos (Grupo

Universidad), Futuro, Partido del Trabajo y Partido Verde. Se pretende un frente común que presenta algunos huecos.

¿Y LA UNIVERSIDAD?

Una de las muchas cuestiones que aparece sobre el tablero de la estrategia política en este momento, es si los diputados de Hagamos que forman parte del grupo político de la Universidad de Guadalajara, Tonatiuh Bravo, Valeria Ávila y Enrique Velázquez, estarán del lado de Movimiento Ciudadano en este conflicto, o con Morena. Para la UdeG hubo presupuesto constitucional, primero, y además, el compromiso del gobernador electo Pablo Lemus, de mantener el apoyo económico para eventos culturales y académicos, además de que personajes importantes como Héctor Raúl Pérez Gómez será secretario de Salud, y Gustavo Padilla Montes suena para ocupar un espacio en el gabinete... ¿complicarían todo eso para estar a favor de Morena? Otro dilema por resolver.

AL BUEN ENTEDEDOR Jonás



Inevitable, el choque entre Jalisco y la 4T

Esta vez, la política no fue suficiente. A pesar de la voluntad para evitar el conflicto y encontrar las coincidencias, se está gestando un choque entre el gobierno de Jalisco y el gobierno federal. O lo que es lo mismo, habrá una confrontación entre "el segundo piso de la cuarta transformación" de Claudia Sheinbaum Pardo y el Movimiento Ciudadano de Enrique Alfaro Ramírez y el gobernador electo Pablo Lemus Navarro.

Los motivos son varios, y no sólo el proyecto presupuestal de la federación para el año entrante.

El mismo Lemus Navarro había sintetizado desde la semana pasada: "amor sin presupuesto, es demagogia". Y lamentó que en el proyecto de la presidenta para el año entrante no hay recursos para la Línea 5 de transporte masivo, tampoco para la red de carreteras

federales (que están literalmente destrozadas) y menos aún, para las obras que requiere el saneamiento del Río Santiago.

Pablo Lemus, sin quemar los barcos, había anunciado que iniciaba un esfuerzo para negociar, para "tocar puertas" y buscar a los actores políticos que pudieran influir en los cambios presupuestales. De hecho, la diputada federal emecista Claudia Salas solicitó y obtuvo, con el apoyo del líder sindical Pedro Haces Barba, una reunión con el coordinador parlamentario Ricardo Monreal el próximo 26 de noviembre. En este encuentro ya pactado, estarían presentes el mismo Monreal y el gobernador electo Pablo Lemus, junto con su próximo jefe de gabinete, Alberto Esquer. El objetivo es analizar con el poderoso coordinador morenista una modificación en el presupuesto federal que atienda las demandas jaliscienses.

Pero la presentación de las iniciativas del gobernador Enrique Alfaro, ayer por la mañana, aceleraron todos los procesos. El mandatario jalisciense presentó propuestas para que con reformas legales, el sistema educativo estatal y el sistema de salud, no puedan ser entregados al gobierno federal. Y adicionalmente, se haga una consulta y revisión del Pacto Fiscal. A nivel nacional se maneja la versión de

que Alfaro Ramírez pretende sacar a Jalisco del Pacto Fiscal de la Federación. Esa será la versión que le hayan enviado a la presidenta Claudia Sheinbaum aún antes de que regrese de la Cumbre del G20 en Brasil.

El gobernador electo Pablo Lemus anunció públicamente su apoyo total al proyecto de Enrique Alfaro. En sus redes sociales lanzó un llamado para que las fuerzas políticas en el Congreso del Estado se despojen de sus posiciones políticas y revisen el presupuesto y las reformas poniendo por delante el interés de los jaliscienses. Es justo, pero improbable que atiendan la petición.

De hecho, la diputada federal morenista Marilyn Gómez Pozos, presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados anunció que el gobierno de Jalisco miente, porque sí hay presupuesto federal para Jalisco... pero en los programas sociales y en las becas para estudiantes.

Lo que está por llegar, y que se pretendía evitar, es un choque entre dos proyectos de gobierno.

En manos de Pablo Lemus estará el seguimiento al conflicto. Queda por ver si la reunión del 26 de noviembre tiene lugar y si da resultado. La presidenta Claudia Sheinbaum ha sido reticente a modificar su postura con relación a Jalisco. No parece que vaya a cambiarla.



Antena Noticias

Contacto:

33-127-051-63

antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



Presenta Alfaro paquete de iniciativas para recibir un trato fiscal justo en Jalisco

El gobernador del estado, Enrique Alfaro Ramírez, acompañado de senadores y diputados federales de Movimiento Ciudadano, presentó y entregó a legisladoras y legisladores del Congreso, un paquete de iniciativas de la Agenda Federalista del Estado Libre y Soberano de Jalisco, con las que se inicia la ruta legal para que la entidad no forme parte del Pacto Fiscal y también para construir una trato más justo, con la federación.

“Jalisco merece un trato digno en el presupuesto y vamos a luchar hasta el último día de nuestra vida para lograrlo. Desde la tierra en la que se sentaron las bases del federalismo en México, tenemos la obligación moral de exigir un modelo de cooperación fiscal equitativo y solidario, que respete la libertad y la soberanía de los estados y que logre una verdadera distribución de la riqueza de nuestro país. Y lo digo para que se entienda, que cada quién asuma su responsabilidad histórica. Desde aquí hago un llamado respetuoso



a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, para que se entienda que esto que estamos haciendo no es buscar una confrontación, que le estamos pidiendo que se tome en serio la necesidad de revisar el pacto fiscal de este país”, externó el mandatario estatal.

En su discurso, Alfaro Ramírez, precisó que independientemente de colores y partidos, no será cómplice del atropello contra los estados, ya que aunque

Jalisco puede ser solidario con otras entidades federativas, no considera pertinente seguir legitimando el modelo fiscal actual.

“Esta no es una lucha de un partido, o de un grupo político, es una lucha para defender un modelo que construimos con el esfuerzo de miles de mexicanos para hacer la República que hoy conocemos”, precisó.

Añadió que el diseño jurídico de la coordinación fiscal, somete a los estados a la voluntad de la federa-

ción. Subrayó que Jalisco encabeza la iniciativa para establecer nuevos principios, condiciones de operación y obligaciones básicas de todos los que participan en el Sistema Nacional de Coordinación Fiscal.

Además, en el paquete de iniciativas, fueron incluidas dos reformas constitucionales; la primera para blindar los sistemas de salud y educativo de Jalisco; y una más para blindar el sistema de justicia alternativa.

“Vamos a blindar constitucionalmente los servicios de salud y los servicios de educación como una responsabilidad compartida del estado con la Federación para que quede claro que lo que es de Jalisco no lo va a desmantelar el Gobierno Federal en materia de salud y en materia de educación, y que si lo pretenden hacer van a tener que pasar por encima de nuestra Constitución. La iniciativa blindará los servicios de salud, pero blindará también a nuestro sistema educativo y deja salvaguardado constitucionalmente el modelo Recrea, y todos sus programas secundarios”, explicó el mandatario.

Luego de presentar el paquete de iniciativas en Palacio de Gobierno, Enrique Alfaro acudió al Congreso de Jalisco, para entregar personalmente el compendio de propuestas en manos de la presidenta de la Mesa Directiva, la diputada Mónica Magaña Mendoza, quien le dará la ruta correspondiente.

Reconocen políticas exitosas encabezadas por Enrique Alfaro

El Instituto de Administración Pública del Estado de Jalisco y sus Municipios (IAPEJ) entregó un reconocimiento al gobernador Enrique Alfaro Ramírez, por sus aportaciones en el servicio público durante su administración, en la que han sido implementadas políticas públicas innovadoras y programas inéditos que beneficiaron a las y los jaliscienses.

En el acto, el mandatario subrayó que en su trayectoria política, ha mantenido siempre la convicción de actuar por los intereses de las y los ciudadanos, y para impulsar las grandes causas que engrandecen a la entidad, como el sector agrícola, la educación, la economía, el medio ambiente y el buen gobierno.

“Por eso, venir aquí hoy al cierre del gobierno con la tranquilidad de poder hacer algo que todos los que somos administradores públicos, todos los que somos servidores públicos, debemos tener presente,

es que el poder salir a la calle cuando terminas con la frente en alto y que la gente te respete y que la gente te reconozca, cada vez es más difícil, y cada día vale más, y yo por eso cierro así mi gobierno, con esa tranquilidad, porque creo que hicimos lo correcto”, reiteró Alfaro Ramírez.

Precisó que se avecinan nuevos retos y una lucha importante para defender el federalismo mexicano, aludiendo al conjunto de

iniciativas que presentó en el Congreso del Estado en relación al Pacto Fiscal.

“Hoy presenté mi última iniciativa al Congreso y no es cualquier iniciativa, sino es, yo diría, una primera piedra de una lucha que se tiene que dar por muchos años para construir un nuevo pacto fiscal federal, necesitamos un nuevo arreglo fiscal en este país, ya no podemos aguantar el actual mientras se siga pisoteando hacia los estados y a los municipios, no hay nada que hacer, desde el punto de vista de la administración pública”, explicó el mandatario.

Por su parte, el presidente del IAPEJ, José Guillermo Vallarta Plata, destacó que se decidió condecorar a Enrique Alfaro por impulsar la innovación, la educación, la capacitación y la profesionalización de los trabajadores del estado y municipios. Además, agradeció al mandatario por fortalecer al instituto.



CICEJ tiene a su primera presidenta

Este martes se llevó a cabo el proceso de elección del nuevo Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco (CICEJ) resultando ganadora la Plani-

lla Amarilla, encabezada por la ingeniera Mirna Avilés Mis, convirtiéndose en la primera mujer presidenta del CICEJ. Mirna Mis presidirá el Colegio de Ingenieros hasta noviembre de 2025.

BECCAR presenta el primer autobús eléctrico fabricado en México

La empresa Carrocerías Hermanos Becerra S.A. de C.V. (BECCAR), presentó el primer autobús cien por ciento eléctrico fabricado en México, en el marco de la inauguración de la Feria Industrial Jalisco (FEINJAL), organizada por Expo Guadalajara para impulsar la industria jalisciense.

El modelo E-Urviabus-Volt, fue presentado por la empresa mexicana que cuenta con más de 30 años de experiencia en fabricación de carrocerías y autobuses. La unidad de piso bajo, fue producida siguiendo los estándares internacionales de seguridad y cuenta con un motor eléctrico con capacidad máxima de 295 kW.

En el evento, participó el secretario de Desarrollo Económico de Jalisco, Roberto Arechederra Pacheco, quien subrayó que desde el Gobierno de Jalisco se ha buscado brindar las facilidades para

iniciativas como la presentada por BECCAR.

“Somos conocidos como el Silicon Valley de México y, en muchas ocasiones, decimos ojalá algún día tengamos la televisión mexicana, el avión mexicano. Pues a partir de hoy, contamos con el primer autobús eléctrico mexicano y, sobre todo, jalisciense” precisó.

El nuevo autobús, presentado como una alternativa sostenible y de cero emisiones para el transporte urbano del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), fue ensamblado en su totalidad por ingenieros mexicanos y actualmente, este tipo de camión ya circula en la Riviera Maya.

Cabe destacar que en la primera edición de FEINJAL, participaron diversos sectores productivos de la entidad, para consolidar conexiones estratégicas.

“FEINJAL, la oportunidad de empleo, de crecimiento y desa-



rollo con rostro humano con visión de grandeza desde la Expo Guadalajara, el corazón de Jalisco. Esta primera edición es el primer paso que abre una gran carrera y que llegó para quedarse”, añadió Xavier Oren-

dáin de Obeso, coordinador general estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico del Gobierno de Jalisco.

Previo a la inauguración de la feria, se realizó la colocación de la primera piedra de los

puentes peatonales que se construirán en las inmediaciones de Expo Guadalajara, para mejorar la movilidad de las y los ciudadanos, y también para facilitar la conexión para los visitantes que asisten a eventos en el recinto.



Instalan consejos municipales en Guadalajara

La presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo, instaló los consejos municipales de Protección Civil, de Corredores Gastronómicos, Culturales y Artísticos, el Comité de Giros Restringidos y la Comisión de Honor y Justicia, donde exhortó a los integrantes a anteponer el bien de la ciudad, trabajando con responsabilidad y compromiso.

Durante la sesión de instalación del Consejo Municipal de Protección Civil, la alcaldesa resaltó que en él se traza la ruta del gobierno municipal para atender contingencias por desastres naturales. “Entiendo la importancia de tener este consejo instalado por cualquier

contingencia, espero que la naturaleza nos trate bien, espero que podamos hacer el mejor manejo de los riesgos dentro de la ciudad y, repito, que no haya percances y momentos complicados para la ciudadanía”, subrayó.

Además, con la instalación de dicho consejo, se cumple un requisito legal para acceder a recursos del Fondo Estatal de Desastres Naturales. Ahí fue nombrado Juan Manuel Romo Parra como secretario ejecutivo y como secretario técnico a Jenny de la Torre Ruelas, quien actualmente es coordinadora municipal de Gestión Integral de Riesgos, Protección Civil y Bomberos.

Anuncian actividades para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

En el marco a las actividades conmemorativas del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la directora general del Instituto de la Mujer para la Igualdad Sustantiva en Tonalá, Magaly Castellanos Sánchez, inauguró la campaña “La violencia no es opción”, con el objetivo de sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de erradicar la violencia de género y promover la igualdad de los derechos entre mujeres y hombres.

Durante el arranque de la campaña, realizado en la Plaza Cihualpilli, Castellanos Sánchez, explicó que las actividades buscan que la ciudadanía identifique los tipos de violencia que existen y recalzó que el programa será permanente durante la administración municipal.

“Esta es una campaña para que la gente y será permanente en esta administración 2024- 2027 y que los ciudadanos se enteren, de lo que hacemos en el instituto e independientemente, si

no nos encuentran en calle sepan que estamos en Pedro Moreno número 85, Tonalá Centro, para dar asesoría, jurídica, psicológica y que hay una institución que las apoya, para que tengan una vida libre de violencia”, expresó.

En el evento, invitó a las y los habitantes del municipio a las actividades programadas en diferentes puntos del municipio, y reiteró la disposición de los servicios de la Brigada de la Salud, que consiste en citas para mastografías y papanicolaou gratuitos, vacunación, atención médica general, homeopatía, exámenes de osteoporosis, exámenes gratuitos de la vista y lentes a bajo costo, descuentos para exámenes en laboratorio, atención a mujeres víctimas de violencia, asesoría jurídica, entre otros más.

Castellanos, precisó que las colonias con más incidencia de violencia de género en Tonalá, son: Loma Dorada, Jalisco, Alamedas de Zalatitan, Centro y Santa Paula.

Francisco Muñoz Valle

Consolidar la investigación con impacto social en la UdeG

• José Francisco Muñoz Valle, Rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud (CUCS), buscan llevar a la Universidad de Guadalajara (UdeG) a una nueva escala con un plan de trabajo cimentado en la educación integral e innovación pedagógica, la investigación, difusión cultural y la diversidad.

¿Cómo se siente tras haber presentado su plan de trabajo ante el Consejo General Universitario?

Me siento muy satisfecho y agradecido por la oportunidad de compartir mi visión para el futuro de nuestra Universidad. Creo que ha sido un momento clave para presentar propuestas que surgen del trabajo colectivo de un equipo comprometido que, al igual que yo, desea lo mejor para nuestra institución. Me siento también muy privilegiado de poder expresar públicamente el compromiso y la responsabilidad que tengo hacia nuestra comunidad universitaria. Creo en esta Universidad, la respeto profundamente y, sobre todo, le tengo un amor genuino y un inmenso agradecimiento por todo lo que me ha dado y le ha dado a México.

¿Cómo percibe el apoyo que ha recibido de la comunidad universitaria durante este proceso?

La verdad estoy muy emocionado porque he recibido apoyo de estudiantes, académicos, administrativos, jubilados y de varias sociedades civiles y científicas del país e incluso del extranjero. Estoy gratamente sorprendido y me siento muy motivado porque creo que se ha generado una conexión genuina. Los estudiantes me compusieron canciones con inteligencia artificial, algunos videos muy cómicos y mucha gente se sumó a compartir. También he recibido más de 300 propuestas en mi página web que abrí, lo que me confirma la gran comunidad que somos y que todos queremos que esta Universidad siga siendo la mejor del país.

¿Qué significa para usted que este apoyo se haya manifestado de formas tan creativas y diversas?

Significa muchísimo para mí, porque confirma que estamos en el camino correcto. Este apoyo refleja que trascender como comunidad implica escuchar todas las voces, valorar cada perspectiva y tomar decisiones que beneficien colectivamente a toda nuestra comunidad universitaria. Además, es un recordatorio de que juntos

podemos construir un futuro sólido y equitativo para nuestra institución.

Algo que ha sobresalido ha sido el reconocimiento de su comunidad académica durante gestión la Pandemia. ¿Cree que esto debe ser algo primordial que se debería considerar como aspecto clave de su candidatura?

Agradezco el reconocimiento de mi comunidad con este suceso, pero no considero que esto sea un aspecto clave de mi candidatura. La pandemia fue un desafío en el que contribuimos significativamente como comunidad de salud, pero siempre he reconocido que su éxito se debe en gran medida al liderazgo y la sensibilidad de nuestro Rector General, el Dr. Ricardo Villanueva Lomelí, quien supo guiar a nuestra institución durante ese difícil periodo.

Mi candidatura se basa en una visión integral y en el trabajo constante para fortalecer todos los aspectos de nuestra Universidad. He trabajado incansablemente en diversos ámbitos, logrando avances significativos en docencia, como la acreditación nacional e internacional de programas educativos, la reestructuración curricular y la puesta a punto de un modelo educativo innovador en el CUCS. También he impulsado convocatorias únicas para apoyar a investigadores, he incrementado los espacios culturales a nuestra comunidad y fomentado la extensión universitaria a través de brigadas que han llevado servicios y conocimientos a la población.

La Universidad de Guadalajara se caracteriza por su diversidad. ¿Cómo planea impulsar la equidad y la inclusión desde el Rectorado?

Yo creo que la diversidad es una de las mayores fortalezas de nuestra Universidad, por ello, mi compromiso es garantizar que todas las voces sean escuchadas y representadas. Planeo impulsar políticas que promuevan la equidad de género, la inclusión de comunidades históricamente marginadas y el acceso igualitario a las oportunidades académicas y de desarrollo profesional. La equidad no debe ser

solo un principio, sino un pilar esencial para nuestra Universidad.

En este proceso, se han mencionado candidatas con perfiles destacados. ¿Cómo ve la diversidad en la contienda y qué opina sobre el fortalecimiento del liderazgo femenino en la universidad?

Considero que es sumamente positivo que este proceso refleje la diversidad de nuestra comunidad universitaria. Creo firmemente en el liderazgo femenino y en la importancia de seguir avanzando hacia una representación equitativa en todos los niveles de la Universidad. Durante mi gestión en el CUCS, he tenido la satisfacción de trabajar con un equipo en el que predominan mujeres en cargos directivos, y los resultados han sido excepcionales gracias a su compromiso y desempeño sobresaliente.

Independientemente de quién sea elegido o elegida, lo esencial es que la Universidad de Guadalajara siga consolidándose como un referente de inclusión, equidad y excelencia. El género no debería ser un punto de disputa, porque siempre es el momento para reconocer y valorar el talento de las mujeres. En este proceso, lo que debe prevalecer es una evaluación basada en el plan de trabajo, el perfil académico, la capacidad de gestión y el liderazgo que cada candidato o candidata aporte para fortalecer nuestra institución.

Si usted fuera electo Rector General, ¿cuáles serían sus prioridades inmediatas para la Universidad de Guadalajara?

Mis prioridades inmediatas se centrarían en garantizar la actualización de nuestros programas aca-

démicos para que respondan con mayor precisión a las demandas sociales actuales, fortaleciendo así su pertinencia y calidad. Además, trabajaría en consolidar la investigación con impacto social y en ampliar nuestra proyección internacional, posicionando a la Universidad como un referente global. Pondría especial énfasis en mejorar las condiciones laborales de nuestra comunidad, incluyendo salarios dignos y homologaciones justas, así como en promover el bienestar integral de estudiantes, académicos y administrativos. Asimismo, reforzaría en cada proyecto universitario la inclusión, la equidad, la cultura de paz, la promoción de la salud mental, la innovación educativa y el acceso a la cultura, asegurando que estos principios permeen todas nuestras acciones y decisiones institucionales.



Tras su derrota, Nadal asegura que no se elegiría para jugar dobles en Copa Davis

Luego de su derrota ante Botic Van de Zandschulp, Rafael Nadal dijo que si fuera el capitán español de Copa Davis, no se elegiría para próximo partido en el dobles, pero subrayó que David Ferrer es el que toma las decisiones y reiteró que lo

hace "pensando lo mejor para el equipo".

"El capitán toma decisiones, yo no decido nada. No me pongáis a mi esa presión porque las decisiones las toma él pensando lo mejor para el equipo. He entrenado bien para poder ganar el partido, pero en la com-

petición no he podido rendir lo bien que me hubiera gustado. Lo lógico es que haya posibilidad de pasar y que haya otra oportunidad, pero yo pondría a otro jugador si fuera el capitán", afirmó en la rueda de prensa luego del partido en Cuartos de Final de la Copa Davis.



Roberto Alvarado es un jugador superdotado: Rocha

De cara a una nueva edición del clásico tapatío, en la que Chivas y Atlas se enfrentarán en el Play-In de la Liga MX Apertura, el jugador rojinegro, Aldo Rocha, elogió a dos jugadores del equipo rival: Roberto Alvarado y Javier Hernández. Durante una rueda de prensa, el mediocampista precisó que al Atlas no le gusta entrar en polémica por declaraciones y se limita a hablar en el terreno de juego.

"En realidad la plantilla que tienen es de muchísima calidad, mucha jerarquía. Lo que es (Roberto) Alvarado es un jugador superdotado técnicamente e inteligente que marca diferencia", mencionó el rojinegro.

En los más recientes clásicos tapatíos, Alvarado ha marcado diferencia con cuatro goles desde que llegó a Chivas por lo que su regreso a las canchas este próximo jueves, después de una lesión muscular que lo tuvo fuera de las canchas un mes, mantiene alerta al equipo de los zorros.

Asimismo, el mediocampista y capitán del Atlas, destacó el trabajo de Javier Hernández, quien volvió a la actividad en la última jornada del torneo regular.

"Lo que es Chicharito, pues ya lo sabemos todos, un jugador de jerarquía y de muchísima presencia. Sí es de respetarse, pero nosotros siempre nos enfocamos más

en nuestro equipo, en lo grupal, en lo que podemos potencializar para hacer un clásico de muchísima inteligencia y de buen fútbol", precisó el mediocampista.

Finalmente destacó que Atlas no se centrará en emitir declaraciones fuera del campo sobre su enfrentamiento con Chivas.

"En realidad este equipo se ha caracterizado por hablar dentro del terreno de juego, no le gusta hablar o hacer mitote. El equipo desde hace años, se ha enfocado en hablar dentro del terreno de juego, no nos gusta meternos en polémica barata. Debemos hablar dentro del terreno de juego", finalizó el líder de la escuadra rojinegra.

Encabeza Vinícius Júnior la lucha contra el racismo en el fútbol

En entrevista con la Confederación Brasileña de Fútbol (CBF), Vinícius Júnior, delantero del Real Madrid, se dijo seguro de estar yendo por "el camino correcto" en el combate contra el racismo en el fútbol.

El brasileño celebró la condena de los tres hinchas acusados de insultarlo en un partido celebrado en mayo de 2023 y refrendó su interés de seguir luchando para que "en un futuro cercano" se puedan reducir los casos de racismo en el deporte.

Recientemente, el delantero se posicionó a nivel internacional, como una de las voces más importantes de la lucha antirracista en el fútbol, motivo por el que la

CBF lo entrevistó en el marco del Día de la Conciencia Negra, que se celebra los 20 de noviembre en Brasil como símbolo de lucha contra la discriminación racial.

"Conozco mi importancia, pero siempre digo que es la lucha de todos, porque yo solo no puedo contra todo lo que los negros estamos sufriendo", precisó Vinicius, que además se dijo feliz por encabezar una causa y hablar en representación y defensa de personas que no "no tienen fuerzas o tienen miedo" para hacerlo.

Precisó que aunque juega desde el 2018 en España, todavía sufre actos de este tipo, pero que gracias a la condena de los aficionados de Valencia en junio de este año, las personas han dejado de ser racistas públicamente, y con ello, asegura, disminuirán los casos de discriminación.

El jugador del Real Madrid, habido víctima fue de discriminación durante su estadía en Europa, incluso, en enero de 2023, apareció colgado un muñeco ahorcado con su camiseta en una carretera de Madrid.

